



# NOTICIAS

Miércoles, 8 de enero de 2025

## Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

*“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”*



**PORTADA**

### REFLEXIONES SOBRE EL MUNDO DEL VINO EN ESTE NUEVO AÑO

El año 2024 ha sido testigo de importantes transformaciones en el sector vitivinícola tanto en España como en el mundo



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Este periodo ha estado marcado por tendencias emergentes, como el auge de los vinos naturales y sin alcohol, así como por los retos que supone el cambio climático para la producción vitivinícola. Al mismo tiempo, el sector ha demostrado una gran capacidad de adaptación e innovación, utilizando prácticas sostenibles y explorando nuevas tecnologías para mantener su relevancia en un mercado global cada vez más competitivo.

En España, la tradición vitivinícola sigue siendo una de las piedras angulares de la identidad cultural y económica del país. Desde las extensas hectáreas de viñedos ecológicos hasta el creciente interés por el enoturismo, 2024 también ha sido un año de reconocimientos internacionales, consolidando a las bodegas españolas entre las mejores del mundo. Estas transformaciones también se han sentido con fuerza en regiones como Canarias, donde los vinos volcánicos continúan ganando prestigio y reconocimiento.

Con el inicio de 2025, este es un momento idóneo para reflexionar sobre los avances, retos y oportunidades que el sector del vino tiene por delante. Desde las preferencias de los nuevos consumidores hasta las estrategias para enfrentar los cambios climáticos, el futuro del vino promete ser tan diverso y complejo como su propio sabor.

### Tendencias que marcaron 2024

Uno de los grandes protagonistas del año pasado fue el auge de los vinos naturales. Este movimiento, que busca rescatar la autenticidad y el respeto al medio ambiente, se consolidó especialmente entre los consumidores más jóvenes. Los vinos naturales no solo representan una

opción sostenible, sino también un cambio en la manera en que percibimos y consumimos esta bebida.

El consumo de vino sin alcohol también ganó terreno en 2024, convirtiéndose en una opción popular entre quienes buscan disfrutar de los sabores del vino sin los efectos del alcohol. Esta tendencia responde a una mayor concienciación sobre el bienestar y la salud, atrayendo tanto a jóvenes como a adultos que desean alternativas más saludables.

Otro aspecto destacado fue la consolidación de España como líder mundial en superficie de viñedos ecológicos. Este dato subraya el compromiso del sector con la sostenibilidad, a pesar de los retos que el cambio climático plantea para la producción.

En términos de consumo, los vinos ligeros y frescos ganaron popularidad, alineándose con una tendencia global hacia bebidas de menor graduación alcohólica. Los consumidores jóvenes también demostraron un mayor conocimiento sobre el vino, aunque su interés general sigue siendo inferior al de generaciones anteriores.

### El impacto del cambio climático

El cambio climático ha sido uno de los principales desafíos para el sector en 2024. Condiciones climáticas adversas, como la sequía, las olas de calor y las variaciones extremas en las temperaturas, han alterado los ciclos de producción, afectando tanto la cantidad como la calidad del vino producido. Estas condiciones no solo ponen en riesgo la sostenibilidad del sector, sino que también obligan a replantear las estrategias de cultivo y producción.

En este contexto, los productores han comenzado a adoptar soluciones innovadoras y tecnológicas para mitigar los efectos del cambio climático. Entre estas medidas destacan la implementación de sistemas de riego más eficientes, la selección de variedades de vid más resistentes al calor y la investigación en nuevas técnicas de vinificación adaptadas a las nuevas condiciones climáticas.

Por otro lado, también se está priorizando la sostenibilidad en todo el proceso productivo, desde el cultivo hasta el envasado, con un enfoque creciente en reducir las emisiones de carbono y promover prácticas regenerativas en los viñedos. Esto no solo ayuda a combatir el cambio climático, sino que también refuerza el compromiso del sector con los consumidores que buscan productos más responsables.

A medida que el cambio climático continúa avanzando, también es esencial fomentar la colaboración entre productores, investigadores y gobiernos para desarrollar soluciones integrales que permitan al sector vitivinícola adaptarse y prosperar en un entorno cada vez más desafiante.

### Canarias: un modelo de calidad y resiliencia

A pesar de los desafíos, Canarias ha destacado como un referente de calidad en el mundo del vino y por su firme compromiso con la sostenibilidad, posicionándose como un referente en la adaptación a los retos del cambio climático. Las bodegas de las islas adoptaron prácticas innovadoras y respetuosas con el medioambiente, como la gestión eficiente del agua, la conservación de variedades autóctonas y la reducción de su huella de carbono. Estas acciones no solo contribuyen a proteger el frágil ecosistema de las islas, sino que también refuerzan

el carácter único y auténtico de sus vinos.

Este compromiso con la sostenibilidad vino acompañado de importantes reconocimientos internacionales, con destacados premios en las prestigiosas guías Parker y Suckling. Estas publicaciones han incluido a varios vinos de la región entre los mejores de España, destacando su complejidad y el esfuerzo de los productores por mantener la autenticidad de sus viñedos.

El enoturismo en Canarias también ha dado un salto hacia la modernidad, incorporando tecnologías inteligentes para mejorar la experiencia de los visitantes y reforzar su posición como destino enoturístico de primer nivel. Esta evolución no solo atrae a más turistas, sino que también promueve un mayor reconocimiento de los vinos de la región.

#### Perspectivas para 2025

El mundo del vino en España y Canarias ha demostrado una gran capacidad de adaptación y resiliencia frente a los cambios y desafíos. Este nuevo año representa una oportunidad para consolidar lo aprendido y seguir avanzando hacia un sector más sostenible, innovador y conectado con las necesidades de los consumidores.

La demanda de vinos sostenibles, ligeros y frescos seguirá creciendo, impulsada por un consumidor cada vez más consciente y exigente. El sector también deberá continuar adaptándose a los retos del cambio climático, implementando tecnologías innovadoras y prácticas sostenibles para mitigar sus efectos.

Las exportaciones, por otro lado, podrían beneficiarse de acuerdos comerciales recientes, como el de Mercosur, que facilitarán el acceso a nuevos mercados. Finalmente, debemos estar atentos a la evolución de los vinos sin alcohol, que es una tendencia que viene con fuerza y genera algunas dudas en el sector de cómo se va a desarrollar en este 2025. ¡Brindemos por un 2025 lleno de éxitos y descubrimientos enológicos!

## LA JUEZA DEL 'CASO MEDIADOR' DEJA LISTO PARA JUICIO LA PRESUNTA EXTORSIÓN A GANADEROS CON PROBLEMAS

El Juzgado concluye la instrucción de una segunda pieza derivada de la presunta trama



El Juzgado número 4 de Santa Cruz de Tenerife ha concluido la instrucción de una segunda pieza derivada de la presunta trama de corrupción conocida como 'caso Mediador': una supuesta extorsión a ganaderos con problemas legales a cuyo frente sitúa al exdiputado Juan Bernardo Fuentes Curbelo (PSOE) y al exdirector de Ganadería del Gobierno canario Taisht Fuentes.

En un auto al que ha tenido acceso EFE, la jueza María de los Ángeles Lorenzo Cáceres expone a las partes la relación de indicios que, a su

entender, incriminan en delitos de cohecho, estafa y revelación de secretos a Fuentes Curbelo, a su sobrino Taishet, al empresario del sector de la energía solar Antonio Bautista y al intermediario que da nombre al caso, Marco Antonio Navarro Tacoronte.

Concluida la instrucción, la jueza cita a una comparecencia este viernes, 10 de enero, a acusaciones y defensas para que le concreten las imputaciones, digan si creen preciso realizar alguna diligencia más de investigación y se pronuncien sobre si quieren que el caso se sobresea o se lleve a un juicio ante Jurado.

Esta es la segunda de las piezas del 'caso Mediador' que llega a la antesala del juicio oral, tras la que implica al general retirado de la Guardia Civil Francisco Espinosa y al exdiputado Fuentes Curbelo en el supuesto cobro de comisiones a cambio de favorecer en Canarias los negocios de Antonio Bautista.

Como en el asunto de los ganaderos, están imputados en esa primera causa el Mediador (Navarro Tacoronte) y el empresario Antonio Bautista y también en ella la jueza sugiere que se lleve ante un Jurado, ya que considera que los implicados incurrieron en cohecho.

El caso que ahora la jueza envía a las partes para transformarlo en un segundo procedimiento de Jurado describe una serie de maniobras que los Fuentes supuestamente hicieron aprovechándose de sus influencias en el sector agropecuario (Taishet sustituyó a su tío Juan Bernardo como director general de Ganadería del Gobierno canario cuando este fue elegido como diputado del PSOE en el Congreso).

La magistrada aprecia indicios de que los Fuentes cobraron comisiones de Antonio Bautista por facilitarle información sobre granjas de Canarias a las que ofrecer sus placas solares, todo ello con la intermediación del presunto comisionista Navarro Tacoronte.



**PORTADA**

## **EL AYUNTAMIENTO DE TEGUESTE RECIBE UNA SUBVENCIÓN DE 7.600 EUROS PARA OPTIMIZAR LAS INSTALACIONES ELÉCTRICAS Y DE COMUNICACIONES DEL MERCADILLO DEL AGRICULTOR**

La subvención se destinará a la mejora de las instalaciones eléctricas y de comunicaciones de la pérgola del Mercadillo del Agricultor



El Ayuntamiento de Tegueste ha sido beneficiario de una subvención de 7.639,97 euros para llevar a cabo el proyecto "Instalación eléctrica y comunicaciones en la pérgola del Mercadillo del Agricultor", enmarcado dentro de la convocatoria de Subvenciones a Proyectos de Mejora de los Mercados Tradicionales de Canarias y Otras Actuaciones de Apoyo

al Comercio Rural para el Año 2024, financiada por el Gobierno de Canarias.

La subvención se destinará a la mejora de las instalaciones eléctricas y de comunicaciones de la pérgola del Mercadillo del Agricultor, un espacio clave para el comercio local de Tegueste. La Alcaldesa de Tegueste, Ana Mena, destacó que "el proyecto tiene como objetivo adecuar las instalaciones a los estándares de seguridad, eficiencia y cumplimiento normativo, garantizando así un entorno más seguro y funcional tanto para los vendedores como para los consumidores."

Las principales intervenciones consisten en la actualización de las infraestructuras eléctricas, lo que permitirá garantizar un funcionamiento óptimo y una mayor eficiencia en el uso de la energía. Además, se llevará a cabo la instalación de un sistema de comunicaciones más eficiente, lo que mejorará las conexiones digitales y permitirá una mejor operatividad tanto para los comerciantes como para los clientes, facilitando el acceso a tecnologías modernas y mejorando la experiencia en el mercadillo.

Con esta actuación, se pretende satisfacer las necesidades actuales y futuras del Mercadillo del Agricultor, uno de los espacios más emblemáticos de la localidad para la venta de productos locales y artesanales. Además, este proyecto refuerza el compromiso del municipio con el desarrollo sostenible y la modernización de sus infraestructuras.

## **EL GOBIERNO DE CANARIAS CONVOCA LAS AYUDAS DEL POSEI A LA PRODUCCIÓN DE MIEL DE ABEJA NEGRA**

La Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias convoca las ayudas destinadas a la producción de miel de calidad procedente de la abeja negra relativas al Programa Comunitario de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias (POSEI) y correspondientes a la campaña 2025



Esta línea está destinada a mantener el censo estable de esta raza autóctona evitando así el riesgo de desaparición y cuenta con una ficha financiera con cargo al Fondo Europeo Agrícola de Garantía (FEAGA) de 539.464 euros. La cuantía económica asignada por colmena en producción será de 30 euros.

Podrán acceder a esta convocatoria las asociaciones apícolas con

personas asociadas que sean titulares de una explotación correctamente inscrita en el Registro de Explotaciones Ganaderas de la Comunidad Autónoma de Canarias (REGA). Las colmenas deben estar identificadas en sitio visible y de forma legible, con una marca indeleble en la que conste el código asignado a la explotación apícola a la que pertenece.

Cada entidad podrá presentar una única solicitud para la campaña en curso, que se inició el 1 de julio de 2024 y concluirá el 30 de junio de 2025. El plazo de presentación de solicitudes finaliza el 27 de enero de 2025.

La información completa del texto normativo puede consultarse a través del siguiente enlace:

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/tramites/5333>.

El Periódico de Canarias

**PORTADA**

## **EL AYUNTAMIENTO DE TEGUESTE RECIBE UNA SUBVENCIÓN DE 7.600 EUROS PARA OPTIMIZAR LAS INSTALACIONES ELÉCTRICAS Y DE COMUNICACIONES DEL MERCADILLO DEL AGRICULTOR**

El Ayuntamiento de Tegueste ha sido beneficiario de una subvención de 7.639,97 euros para llevar a cabo el proyecto "Instalación eléctrica y comunicaciones en la pérgola del Mercadillo del Agricultor", enmarcado

dentro de la convocatoria de Subvenciones a Proyectos de Mejora de los Mercados Tradicionales de Canarias y Otras Actuaciones de Apoyo al Comercio Rural para el Año 2024, financiada por el Gobierno de Canarias



La subvención se destinará a la mejora de las instalaciones eléctricas y de comunicaciones de la pérgola del Mercadillo del Agricultor, un espacio clave para el comercio local de Tegueste. La Alcaldesa de Tegueste, Ana Mena, destacó que "el proyecto tiene como objetivo adecuar las instalaciones a los estándares de seguridad, eficiencia y cumplimiento normativo, garantizando así un entorno más seguro y funcional tanto para los vendedores como para los consumidores."

Las principales intervenciones consisten en la actualización de las infraestructuras eléctricas, lo que permitirá garantizar un funcionamiento óptimo y una mayor eficiencia en el uso de la energía. Además, se llevará a cabo la instalación de un sistema de comunicaciones más eficiente, lo que mejorará las conexiones digitales y permitirá una mejor operatividad tanto para los comerciantes como para los clientes, facilitando el acceso a tecnologías modernas y mejorando la experiencia en el mercadillo.

Con esta actuación, se pretende satisfacer las necesidades actuales y futuras del Mercadillo del Agricultor, uno de los espacios más

emblemáticos de la localidad para la venta de productos locales y artesanales. Además, este proyecto refuerza el compromiso del municipio con el desarrollo sostenible y la modernización de sus infraestructuras.



PORTADA

## EMPLEÁNDOTE DESDE LA RAÍZ

En Febrero damos inicio a una pack formativo en el sur de Tenerife, en colaboración con el Ayuntamiento de Adeje, Servicio Canario de Empleo y SEPE para personas en desempleo

Programa Experimental de Empleo 2024/2025

### "EMPLEÁNDOTE DESDE LA RAÍZ"

#### PACK FORMATIVO GRATUITO E INDIVISIBLE



#### ADEJE

Manejo de maquinaria específica en la gestión de residuos. Carretillas elevadoras

Prevención de riesgos laborales



Manipulador de alimentos, sistema APPCC y alérgenos

DIRIGIDO A POBLACIÓN DESEMPLEADA

INCLUYE ORIENTACIONES LABORALES COMO:  
INFORMACIÓN SOBRE CONTRATOS Y NOMINAS, COMO ENFRENTARSE A ENTREVISTAS DE TRABAJO, ELABORACIÓN DE CV Y BÚSQUEDA DE EMPLEO EN PLATAFORMAS DIGITALES, ETC

#### Información e Inscripciones

COAG Canarias  
coagtf@coagcanarias.es  
922 29 96 55 / 621 02 98 51

#### Documentación Necesaria

- DNI en vigor
- Currículum actualizado
- DARDE (inscripción en SCE)
- Vida laboral actual

FINANCIA



ORGANIZA

COLABORA



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

El pack formativo constará de talleres de orientación laboral y los siguientes cursos:

1. Prevención de riesgos laborales
2. Manipulador de alimentos, sistemas de APPCC y alérgenos
3. Manejo de maquinaria específica en la gestión de residuos. Carretillas elevadoras.

Para más información no dudes en llamar al 922299655 o escribirnos al mail [areasocialcoagtf@yahoo.es](mailto:areasocialcoagtf@yahoo.es), ¡Te esperamos!

¡Comenzamos en febrero!

